

NUIT SACRÉE

chrétiens, juifs, musulmans, bouddhistes et hindouistes
chantent Dieu ou le sacré

Le Souffle

du dimanche 4 juin à 19h au lundi 5 juin à 7h
Église Saint-Merry • 76 rue de la Verrerie 75004 Paris

Organisateurs



ENTRÉE LIBRE

nuitsacree.saintmerry@gmail.com
www.nuitsacree.org

Partenaires



un événement
politique et spirituel

- 2016 : 2500 jeunes à Saint-Merry
- 2017 : le défi est relancé...

NUIT SACRÉE

Par le chant et la musique, un souffle d'ouverture

Une « Nuit Sacrée » réunira des chorales de diverses traditions spirituelles : chrétiens, juifs, musulmans, bouddhistes, hindouistes.

Cette deuxième édition se déroulera **du dimanche 4 juin à 19h au lundi 5 juin à 7h** (week-end de Pentecôte) dans l'église Saint-Merry - 76 rue de la Verrerie 75004 Paris.

Elle innovera en prenant comme fil conducteur un thème commun à toutes les traditions : « **Le Souffle** » qui sera illustré par des lectures spirituelles et profanes.

La date choisie pour cette Nuit Sacrée tombe au soir de la fête de Pentecôte pour tous les chrétiens et dans le temps du ramadan pour les musulmans.

Partager avec les musulmans

Tous les participants – public, choristes, musiciens – seront invités à manifester un sentiment de tolérance et de fraternité à l'égard des musulmans. Les religieux de toutes obédiences entoureront les imans présents pour annoncer l'heure de rupture du jeûne. Le repas *Iftar* (ou *ftour*) sera proposé de façon symbolique (la forme qu'il prendra reste une surprise). Au petit-matin, pour la reprise du jeûne, un petit-déjeuner sera offert.

En avant-programme, le samedi 3 juin de 13h à 20h, se tiendra une Rencontre autour des Livres : « Au souffle de la fraternité ». Plusieurs auteurs ayant écrit autour de ce thème participeront à des tables-rondes. Thématiques : fraternité et spiritualités ; situation de la femme ; statut de l'étranger. Dédicaces des auteurs - Vente de livres en liaison avec la Librairie La Procure.

Origine du projet

L'idée est venue en 2016 de la volonté de Daniel Duigou, prêtre responsable du Centre Pastoral Saint-Merry, de dépasser tous les replis identitaires ou communautaires en respectant les spiritualités de ceux qui croient et les convictions de ceux qui ne croient pas. Le chant et la musique offrent un langage touchant le cœur de chacun pour dépasser la peur de l'autre par sa méconnaissance et découvrir les chemins du vivre ensemble. Sur ces bases un **manifeste** a été adopté (cf. page suivante) autour duquel se réuniront les acteurs de la Nuit Sacrée 2017.

Les organisateurs

La Nuit Sacrée 2017 est organisée par le Centre Pastoral Saint-Merry et le mouvement Coexister, appuyés par des professionnels.

- Le **Centre Pastoral Saint-Merry** rassemble des femmes et des hommes, venant de tout Paris et de banlieues parfois lointaines, pour constituer une communauté catholique qui cherche une nouvelle pratique de la foi dans l'Eglise et le monde actuels. Pour mieux connaître : www.saintmerry.org
- **Coexister** rassemble des jeunes de 15 à 35 ans de toutes les convictions, croyants ou non croyants, juifs, chrétiens, musulmans, athées ou agnostiques qui militent ensemble en faveur de la cohésion sociale et du vivre-ensemble. Pour plus d'information : www.coexister.fr

Les partenaires

L'édition 2017 de la Nuit Sacrée bénéficie de partenariats rédactionnels de la part de :

- RCF, la Radio Chrétienne Francophone accompagne tous les jours 500 000 auditeurs grâce à son réseau de plus de 60 radios et 250 fréquences réparties sur l'ensemble de la France et en Belgique.
- La Vie, hebdomadaire et site chrétiens d'actualité, aux côtés de ses lecteurs "pour nourrir leur foi et donner sens à l'actualité".

La Nuit Sacrée sera diffusée en direct sur www.saintmerry.org

NUIT SACRÉE

Manifeste

Une montée des peurs entraîne dans la société une grave remise en cause du « vivre ensemble ». En particulier, elle se concrétise à la fois par un repli communautaire et un rejet de la religion du voisin. Face à cette dangereuse tendance à la négation de l'altérité qui participe au fondement de l'humanité, des communautés religieuses incluant des chrétiens, des juifs, des musulmans, des hindous et des bouddhistes ont posé ensemble, le 28 mai 2016, un acte fort de paix et de fraternité, de liberté et de responsabilité.

Fort du succès de la première édition en 2016 (2500 participants), et à l'invitation du Centre Pastoral Saint-Merry à Paris et du mouvement Coexister, une nouvelle Nuit Sacrée est organisée dans la nuit du dimanche 4 juin au lundi 5 juin 2017 (week-end de Pentecôte). De 19h à 7h du matin, chaque chorale des différentes communautés religieuses chantera Dieu ou le sacré selon son répertoire. Il s'agira de vivre un grand moment d'ouverture et de spiritualité par le langage du chant et de la musique, et d'affirmer ainsi que personne n'est propriétaire de la transcendance.

Dans l'expression de la foi, il ne peut y avoir de place pour la violence.

L'ennemi de l'homme, c'est l'ignorance et l'indifférence.

La paix de demain passera par la rencontre et le dialogue entre les différentes traditions convictionnelles et leur action en faveur du bien commun.

Les signataires

Daniel Duigou, responsable du Centre Pastoral Saint-Merry, curé de la paroisse Saint-Merry

Collectif Coexister

Communauté de Taizé

Rabbin Philippe Haddad, ULIF- Copernic

Bruno Fraitag, Vice-Président ULIF-Copernic

Tarik Abou Nour, Imam, théologien, doctrine Malikite. VSMF et artisan de la paix

Cheikh Khaled Bentounes, Guide spirituel de l'ordre soufi Alâwî – AISA ONG Internationale

Vénérable Miaoda, Temple bouddhiste Fo Guang Shan